
Réunion de formation IR Nord                           ST Laurent Blangy  le 17 novembre 2012 
 
Présents : CF la fiche ci jointe  
 
Ordre du jour : 1- Bilans de la saison et de l’olympiade 
            2- structuration de l’inter- région 
            3- évolution des règlements CEL & marathon 
            4- logiques et architecture des calendriers 2013 et 2014 
            5- Quotas vitesse, sélections fond et marathon 
            6- Juges, gestionnaires de course, entraîneurs : quelles formations en 2013 ? 
  
Le décès et  Les obsèques de Jean Paul Gars ce samedi matin conduisent à modifier l’organisation de la journée. 
La réunion débute à 13h après le déjeuner dans les locaux de la nouvelle base nautique. 
En préalable, quelques acteurs à l’initiative de l’organisation d’une réunion annoncée par courriel et prévue à Paris le 
vendredi 23 novembre, veille de l’AG fédérale élective, souhaitent préciser le sens de la démarche entreprise eu égard à 
différentes réactions.  
Ils évoquent notamment face à certaines incompréhensions : 

- le fait que cette réunion qui aura lieu est ouverte à tous les acteurs : les clubs, les représentants de commission 
régionale de CEL/marathon, les membres actuels de la commission nationale, …, le président fédéral, même si 
ce sont quelques responsables des clubs de N1 qui en sont à l’initiative. 

- Que le principe de cette réunion a été évoqué de vives voix à Bairon avec B Bouffinier actuel Président de la 
commission nationale d’activité (CNA)  

- qu’il s’agit pour ses acteurs, dans la perspective de la plénière du 8 décembre, de prendre un temps de rencontre 
et d’échange pour être source de propositions pour le futur de la discipline ; 

- de profiter de ce temps de travail pour identifier une candidature à la présidence de la CNA et les grandes lignes 
d’un programme pour les années à venir ; 

- d’être contraint d’agir de la sorte par les actuelles règles fédérales qui imposent de postuler 15 jours avant à la 
présidence de la CNA. 

- « L’objectif et de ramener du monde et de ne rejeter personne ». 
Après ces précisions il s’en suit un débat au cours duquel chacun est invité à s’exprimer. Certains font part de leur 
souhait de « connaître le programme » avant de prendre position. D’autres font part de leur souhait de continuer à œuvrer 
sur des « dossiers » quel que soit le « résultat des urnes ». 
Le débat donne l’occasion de revisiter les statuts et règlements fédéraux sur de nombreux points relatifs aux 
fonctionnement des CNA. 
 

1- Structuration de l’inter-région : Il est rappelé statuts et règlements fédéraux n’évoquent rien de précis et que 
l’exercice consiste pour l’essentiel à identifier des référents dont l’engagement va contribuer au bon 
déroulement des manifestations. 

Après un tour de table, la proposition pour 2013 s’établirait comme suit : 
Délégué IR Nord Patrice LITTAYE 06 78 62 56 35 patrice.littaye@wanadoo.fr 
Champagne-Ardennes Fabrice FRADET 06 33 06 55 46 fabricefradet@orange.fr 
Ile de France Grigore OBREJA 06 45 49 99 76 g.obreja@buchelay.fr  
Nord pas de Calais Stéphane WILLOT 06 76 97 88 41 stephanewillot@yahoo.fr  
Normandie Jean-Pierre AUPERRIN 02 32 40 02 88 NJP.A@wanadoo.fr  
Picardie Michel GRENIER 03 26 67 57 22 sqck@wanadoo.fr     
    
Chargés de missions    
Resonsable calendrier Michel LETIENNE 06 75 08 98 28 michel.letienne@sfr.fr 
Déjégué technique de l'IR Daniel  RENARD     
  Jean-Pierr AUPERRIN     
Responsable  juges Bernadette RENARD  03.21.59.10.63 daniel.renard62@orange.fr 
Formateur juges Colette  IRIGOYEN     
  Gérard VANDAMME     
Responsable Marathon Yannick  JEGOU 03	  53	  39	  62	  20	   isa.yann.jegoux@free.fr	  

Formateur gestion courses Nicole AUPERRIN     
Responsable matériel Jean-Pierre AUPERRIN 02 32 40 02 88 NJP.A@wanadoo.fr  
Gestion inscriptions centralisées Fabrice FRADET 06 33 06 55 46 fabricefradet@orange.fr 



 
 

2- Bilan de la saison et de l’olympiade : 
P Littaye fait un rapide bilan quantitatif et qualitatif au regard de différents indicateurs de développement : 

- des manifestions organisées ;  
- des effectifs de participation, ; 
- du corps arbitral ; 
- des résultats sportifs au regard notamment de la proportion des sportifs issus des clubs de l’inter-région qui 

intègrent les équipes nationales ; 
 Ils  n’appellent de remarques particulières. 
 

3- évolution des règlements CEL & marathon 
Il s’agit pour l’essentiel de la définition du programme des championnats de France 
  3-1) France de fond :  
 Historiquement situé sur le week-end de Pâques, pour bénéficier des « 3 jours pleins » eu égard aux contraintes 
de déplacement, , ils se dérouleront à Libourne et les Aquitains ont élaboré pour 2013 un programme nouveau qui essaie 
de faciliter « arrivée tardive le samedi/départ tôt le lundi après midi ». 
Même si certains souhaiteraient qu’une à 2heures de  courses se déroulent le samedi en fin de journée, globalement le 
programme proposé est satisfaisant pour la majorité des personnes présentes compte tenu du contexte. 
Il est cependant demandé 2 choses : 

- que les courses du lundi débutent dés 8h 00 au lieu de 8h30 ; 
- que l’organisation fasse en sorte qu’il soit possible de prendre le petit déjeuner « sur le bassin » dés 6h30 le 

dimanche et le lundi compte tenu des difficultés rencontrées avec les structures d’hébergement pour ce faire et 
qui plus est, qui ne sont pas situées à proximité et nécessitent un délai de route. 

 
Regroupement de catégories : un débat s’instaure sur les aléas rencontrés en 2012 notamment pour ce qui concerne la 
catégorie vétéran. 
Il est demandé que seule la règle soit appliquée et/ou, surtout, que ce soit la même règle  sur toute la saison. 
  3-1) France de vitesse:  
 Historiquement situé le 2ème week-end de juillet, à la demande de la FFCK et compte tenu de la concomitance 
initiale des championnats d’Europe séniors (finalement avancé au mois de juin),  ils ont été reportés en 2013 au 3ème 
week-end avec l’accord des organisateurs normands. 
La nouvelle formule visant à introduire le 200 et le 1000m inaugurée à Mantes la Jolie en 2012 n’a pas fait l’objet de 
critiques particulières hormis le fait que certaines journées soit chargées. 
Aussi les organisateurs 2013 ont élaboré et soumettent un programme « plus aéré » qui s’étale su 6 jours au lieu de 4. 
Avantages et inconvénients font l’objet de questions et débats face aux 3 formules proposées : 

1) statu quo sur la formule 2012 mis en œuvre à Mantes la jolie ; 
2) la formule proposée par Olivier Marchand ; 
3) la formule aérée sur 6 jours. 

 
In fine un consensus favorable se dégage sur la  formule aéré mais sur 5 jours (et non 6) à savoir : 

- réunion de confirmation de l’ENE le mardi soir ; 
- début des courses ENE le mercredi matin ; 
- mercredi matin : réunion de confirmation des courses du mercredi après midi ; 
- mercredi soir : réunion de confirmation pour les autres épreuves du championnat de France et réunion d’échange 

avec les clubs sur le vie nationale 
 
Les débats sur l’organisation des épreuves nationales donnent l’occasion à tous et à chacun de bien mesurer le process 
utilisé pour la définition et l’écriture des règlements sportifs. 
Il est aussi l’occasion de rappeler qu’une réunion de confirmation n’a pas pour seule vocation de rayer et/ou modifier des 
bateaux. Elle permet aussi de fournir aux responsables de clubs des informations sur l’organisation partagée de l’espace, 
les aspects sécuritaires, protocolaires, etc…  
 
Points particuliers : 

- respect des délais d’inscription : il est à nouveau souhaité qu’une stricte application du règlement soit effective. 
Le non respect des délais, s’il favorise le retardataire, met beaucoup de monde en difficulté : organisateurs, 
autres compétiteurs….. 

- réunion des juges et officiels : il est souhaitée qu’elle soit organisée avant la réunion de confirmation. 



- Juge de l’ENE : face aux difficultés rencontrées depuis plusieurs années pour mettre en œuvre la règle « 1 
équipe /1 juge », il semble préférable d’opter pour la définition d’une équipe unique élargie (autour de 20 
personnes ) qui officie durant toute la durée des championnats (France & ENE) 

 
4- Quotas vitesse, sélections fond et marathon 

Il est rappelé que les clubs apprécient de  connaître à l’avance les quotas et donc le nombre de sélectionnés aux 
CDF. 
Des précisions sont apportées sur les méthodes utilisées en 2012 pour ce faire. 
S’agissant de 2013 il est souhaité : 

o pour le fond : la règle qui figure  dans les règlements sportifs (et non les annexes) doit s’appliquer.  
A l’avenir (2014 ?) ne peut on pas envisager de faire évoluer/varier le pourcentage en fonction du 

nombre de bateaux qui participent ? 
o pour la vitesse : après quelques débats sur les avantages et inconvénients il apparaît que se dégage un 

statu quo pour  la méthode de définition des quotas utilisée en 2012.  
Par ailleurs pour l’IR Nord il est validé  le fait que la définition de la rank liste des sélectionnés aux France de 
vitesse soit effectuée à partir de 2 sélectives par addition des points marqués (sans rendre toutefois obligatoire la 
participation aux  2). 
 
Nb : pour les personnes présentes, il semble majoritairement rejeté l’idée que le classement numérique puisse 
faire référence sur ce sujet 

 
5- Formations 2013: 

 Entraineurs Canoë oui mais pas de date fixée 
                      Gestion des courses oui mais pas de date fixée 
                      Juges 16 & 17 février au CREPS de Reims 
  En interrégion : en novembre selon date à fixer 

 
6- Calendrier 2013 et 2014: 

- Pour 2013 des précisions sont apportées pour ce qui concerne les sélections des Equipes de France. 
  Vitesse : elles se dérouleront à Mantes la Jolie du 25 au 28 avril  

Marathon : elles se dérouleront lors de la sélective nationale de Mulhouse qui devrait être avancée au 18 
et 19 mai. 

- Pour 2014 : si un « squelette » est lancé, il est rappelé que sa validation peut dépendre d’une 
éventuelle évolution réglementaire pour 2014/2015 liée à une redéfinition de l’animation nationale (cf la 
proposition d’un championnat de France des régions) 
 

7- SNV - 200 mètres de St Laurent Blangy: 
Les modalités, le site et ses contraintes sont présentés par power point. 
Les courses se dérouleront sur 8 couloirs. 
Les problèmes d’envasement et d’algues devraient être résolus pour la manifestation. 
Le principe de l’organisation est validé par les personnes présentes. 
 
 
      La réunion se termine à 18h30 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Liste des participants 
 

 

 
 


